

Syndicat national Pénitentiaire des Surveillant(e)s - C.E.A.

ENAP: FORMATION INITIALE à 8 MOIS à vos marques! prêt... pas prêt!

Le 06 mars 2025, s'est déroulé à l'ENAP le 3ème COPIL (COmité de PILotage) concernant la mise en place de la nouvelle formation des élèves surveillants pour le 15 septembre 2025.

Effectivement suite au passage du CEA en catégorie B, cette nouvelle formation implique une formation initiale de 8 mois au lieu de 6 mois avec intégration obligatoire des modules Équipes de Sécurité Pénitentiaire ESP.

Pour le SPS-CEA présent à ce COPIL, on se dirige tout droit vers un véritable fiasco !!! Une formation au rabais !!!

La DAP et l'ENAP mettent en péril la qualité de cette nouvelle formation en tentant de colmater à coup de rustines par-ci, par-là, des manques flagrants de moyens humains et matériels adéquat !!!

A l'heure où l'on devrait préparer cette transition par un apport conséquent en formateurs et moniteurs formés, la DAP avance sans planification réellement sérieuse, à tâtons, sans avoir anticipé les répercussions de cette transformation. Comment la formation pourra-t-elle être dispensée dans des conditions optimales si les personnels formateur/moniteurs ne sont pas assez nombreux et si les moyens matériels et d'accueil sont insuffisants ???

Plutôt que de mettre un point d'honneur à fidéliser du personnel, elle met en place ce nouveau format et rythme de formation initiale sans se soucier des conséquences sur les formateurs, les moniteurs, et sur les futurs élèves surveillants, qui seront formés à la va comme je te pousse dans des conditions plus que précaires.

Pour exemple, afin de combler le manque de locaux de formation, il nous a été proposé d'installer des « BARNUMS » sur les espaces verts !!! UNE BLAGUE !!!Avec aussi l'écriteau « PINDER » !

Via ce tract, le SPS-CEA alerte le Directeur de l'Administration Pénitentiaire et l'invite à sonner le glas de cette mascarade. De par son passage en tant que directeur de l'ENAP, personne mieux que lui ne pourrait mesurer l'importance de cette école. Délivrer une formation de qualité est essentielle, l'ENAP doit rester la vitrine et le symbole du savoir-faire de toute notre profession, ce qui ne serait pas le cas dans les conditions proposées avec notamment, le projet consistant à délocaliser définitivement les formations tirs des élèves vers les DISP déjà bien surchargées. Ceci n'est pas une solution viable. Comment peut-on choisir une telle option dans le cadre de la formation initiale des élèves, même de manière temporaire ?

Car on sait très bien de ce qu'il advient du « temporaire », sans garantie : il dure !!!

En l'état, notre organisation syndicale demande que la formation des élèves surveillants qui doivent rentrer en septembre soit réduite à 6 mois car il est plus qu'évident que l'ENAP n'est pas prête. Il est essentiel de permettre aux Groupes de Travail de concevoir une formation qui soit en adéquation avec les enjeux de nos missions offrant toutes les garanties nécessaires à l'ENAP pour y parvenir.

N'oublions pas le drame d'Incarville. Il est crucial que les agents formés à l'ENAP soient préparés de manière appropriée pour faire face à des situations de plus en plus périlleuses et dangereuses, et ainsi éviter qu'une nouvelle tragédie ne se produise.

Site Internet: http://www.sps-penitentiaire.fr/ E-Mail:secretariat-sps-cea@hotmail.fr